



# Reunión semanal sobre seguridad

---

## Reportar un Cuasi Accidente

Un "cuasi accidente" o un accidente sin lesiones es fácil de ignorar y olvidar. No obstante, existe el peligro de ignorar los accidentes que no duelen, dañan o dañan. Cuando ocurre un "casi accidente", debe enviar una bandera roja de advertencia inmediatamente de que algo anda mal, no planeado, inesperado y podría volver a suceder. La próxima vez que suceda, podría resultar en daños graves, lesiones o la muerte.

Los accidentes evitados deberían ser una llamada de atención para usted; dicen: "¡Algo anda mal! ¡Tiene que arreglarlo! ¡AHORA!"

Un trabajador recibió una descarga eléctrica en un equipo que estaba utilizando. No resultó herido y no denunció el incidente. Unos días más tarde, otro trabajador también recibió una descarga del mismo equipo defectuoso y, de nuevo, no informó del problema. A los pocos días, un tercer trabajador también recibió una descarga eléctrica que lo mató.

Esta historia real ilustra lo que puede suceder cuando ignoramos las cuasi incidentes en el lugar de trabajo. Una casi incidente es una oportunidad para identificar un peligro y corregirlo antes de que alguien resulte gravemente herido o muera.

Uno de los mayores problemas con los cuasi accidentes es que los empleados tienden a no informar a los supervisores sobre lo que ocurrió.

Para contrarrestar esta peligrosa tendencia, es necesario tratar los cuasi accidentes como accidentes. En otras palabras, se debe tomarlos en serio y reportarlos de inmediato.

Cuanto antes se llame la atención de la gerencia sobre un problema de seguridad, antes podrá averiguar qué está sucediendo y tomar medidas para evitar que alguien se lastime la próxima vez que suceda lo mismo.

### Los Cuasi Accidentes:

- La mayoría de los accidentes se pueden predecir por cuasi accidentes;
- Según el Consejo Nacional de Seguridad, el 75 por ciento de todos los accidentes son precedidos por uno o más cuasi accidentes;
- La diferencia entre un cuasi accidente y una lesión grave puede ser de una fracción de pulgada o una fracción de segundo de tiempo; y
- Los cuasi accidentes son una señal de alerta, una advertencia de que algo anda muy mal y requiere atención inmediata.

## Usted Tiene que Reportar los Cuasi Accidentes:

Los supervisores no buscan culpar a nadie cuando les piden a los empleados que informen sobre cuasi accidentes; Solo quieren llegar a la raíz del problema para que se puedan prevenir futuros accidentes y lesiones.

Es responsabilidad de los empleados informar de un cuasi accidente, incluso si han eliminado el peligro o corregido el problema ellos mismos. Muchos cuasi accidentes son solo la punta del iceberg, signos de problemas de seguridad más grandes que necesitan atención, como una limpieza deficiente, la necesidad de un plan de mantenimiento continuo, un diseño deficiente del área de trabajo, procedimientos de trabajo problemáticos o capacitación insuficiente en prácticas de trabajo seguras. Necesita enterarse de cada pequeño problema relacionado con la seguridad.

A veces hay múltiples causas para un cuasi accidente, como el equipo (maquinaria desprotegida), el entorno (mala iluminación o nivel de ruido), las personas (procedimientos no entendidos o no seguidos) o la gestión (atajos permitidos).

No hay que apresurarse a sacar conclusiones. Examine los hechos y encuentre lo que falta. Busca tanto las causas inmediatas como las subyacentes.

Una causa inmediata puede ser una condición insegura como una falla mecánica, o podría ser una acción insegura por parte de un empleado.

La causa subyacente podría ser un mantenimiento deficiente de la máquina, la falta de un guarda de protección, un área de trabajo abarrotada o la falta de capacitación.

Los trabajadores deben inspeccionar sus áreas de trabajo diariamente para detectar condiciones o inseguras y estar conscientes de acciones peligrosas. Si se encuentra causa de preocupación, los empleados deben informar el asunto al supervisor.

La concienciación sobre los peligros es clave para prevenir accidentes antes de que ocurran. Tome medidas para eliminar los peligros tan pronto como se descubran.

Aprenda la verdadera lección de los cuasi accidentes. Pueden suceder una y otra vez hasta que causen lesiones, así que cuénteles a su supervisor sobre cada incidente, sin importar cuán pequeño pueda parecer en ese momento. Nunca se sabe cuándo un incidente puede repetirse y resultar en una lesión o incluso la muerte.

***¡¡INVESTIGAR UN INCIDENTE EVITADO... PUEDE PREVENIR UN INCIDENTE ACTUAL!!***

